

Saarland

Neues Serviceportal geht online

[04.08.2025] Mit seinem neuen Serviceportal macht das Saarland die Verwaltungsangebote des Landes und der Kommunen einfacher digital zugänglich. Die Plattform richtet sich an Privatpersonen wie auch an Unternehmen und soll die unkomplizierte Abwicklung von Verwaltungsprozessen ermöglichen.

Das Saarland hat sein zentrales Online-Serviceportal gelauncht. Die Plattform [Serviceportal Saarland](#) bündelt zahlreiche Verwaltungsleistungen für Privatpersonen und Unternehmen und soll eine schnelle und unkomplizierte Abwicklung von Verwaltungsprozessen ermöglichen. Nach Angaben des [Ministeriums für Wirtschaft, Innovation, Digitales und Energie](#) sollen dort derzeit Informationen zu 1.500 Verwaltungsleistungen und Hinweise auf die jeweils zuständige Behörde hinterlegt sein. Zudem können eine Vielzahl stark nachgefragter Leistungen – beispielsweise die Beantragung von Elterngeld oder BAföG für Privatpersonen oder Förderleistungen für Unternehmen – auch direkt mithilfe des Serviceportals online erledigt werden. Außerdem ist das Serviceportal Saarland mit den Serviceportalen anderer Bundesländer, des Bundes sowie dem EU-Portal verknüpft.

„Die Plattform ermöglicht den Bürgerinnen und Bürgern sowie den Unternehmen jederzeit einen einfachen Zugang zu Verwaltungsinformationen und -dienstleistungen. Viele davon können heute schon online erledigt werden – ohne den Besuch von Ämtern. Damit setzen wir die Modernisierungsagenda der Landesregierung kontinuierlich fort. Das steigert die Lebensqualität im Saarland und erhöht die Wettbewerbsfähigkeit unseres Wirtschaftsstandortes“, so Wirtschafts- und Digitalminister Jürgen Barke anlässlich des Launches.

Die Plattform wird technisch kontinuierlich weiterentwickelt und auch das Informationsangebot soll sukzessive weiterwachsen. Der Zweckverband eGo-Saar unterstützt durch die Redaktion von kommunalen Verwaltungsleistungen und Zuständigkeiten sowie durch die Entwicklung von Online-Diensten den Aufbau des neuen Serviceportals tatkräftig.

(sib)

Stichwörter: CMS | Portale, Saarland